
全国大会開催についてのＱ＆Ａ 

 

１）全国大会開催の意義について教えてください。 

全国各地の単位 PTA 及び連合体の活動状況や成果を発表し、それを素材として研究協

議することによって、新しい時代の要請に応える PTA の在り方を探求するとともに、

社会教育、家庭教育及び PTA 活動の資質向上に資するため、全国大会を開催します。

また、社会教育団体の一員としての責任を果たすことを目的としています。全国大会を

通して、社会教育、家庭教育の充実に努めるとともに、家庭・学校・地域の連携を深め、

児童・生徒の心身ともに健全な成長に寄与する点において、「児童又は青少年の健全な

育成を目的とする事業」という意義があります。 

 

２）山形県での開催について教えてください。 

日本 PTA 全国協議会は 9 つのブロックで構成され、全国大会の開催地はブロック単位

の輪番となっています。ブロック内での開催地の決定は各ブロック協議会内で協議の

上、決定しています。令和 5 年度は広島県となっています。 

 

３）全国大会 8,000 人参加という参加人数の基準はありますか。 

過去の経緯から、大会の目的を達成するため 7,000 人から 9,000 人を大会規模の目安と

しています。来年度の広島大会は 7,000 人規模を予定しています。 

全国大会は定款の目的を達するための公益目的事業の 1 つであり、全国各地のＰＴＡ

活動や成果を研究協議し、新しい時代の要請に応えるＰＴＡの在り方を探求するとと

もに社会教育団体の一員としての責任を果たすものと考えます。 

過去の実績なども踏まえ、また全国 800 万人といわれるＰＴＡ会員の多くが学びの機

会を得られるようにとの想いから 8,000 人規模を想定しています。 

 

４）新型コロナウイルス感染症が拡大されている中、リアル開催にこだわるのはなぜでし

ょうか。 

新型コロナウイルス感染症拡大により、PTA の活動が大きく制限されてきました。特

に全国大会は 8,000 人の開催規模であり、2 年前の富山大会は中止、昨年の北九州大会

は完全リモートでの開催となりました。 

今年度も大会開催まで１ヶ月を切ったところで第 7 波の感染拡大となり、慎重に多く

の議論を重ねてまいりました。今、コロナ禍でコミュニケーション不足による真の対話

が難しくなってきており、それに伴い「家庭の教育力の低下」が浮き彫りになってきて

います。山形大会では、「つながり」をテーマにリアルでの開催を行いますが、この 2



年間新型コロナと接しながら活動してきた経験を踏まえ、行政の指針の他に、独自のガ

イドラインを作成し、参加される方、また迎える側にも安心して開催できるように準備

をしてきております。様々な事情で、現地にて参加できないＰＴＡ会員の皆様には、後

日大会の一部ではありますがオンデマンドの配信を用意しています。是非ご視聴して

いただきたいと思います。 

 

５）どういった方を対象に開催されていますか。 

全国大会は、ＰＴＡ会員に限られます。 

 

６）分科会の発表校について選定基準を教えてください。 

全国大会を主管する協議会において、分科会のテーマやPTA活動の成果などを精査し、

発表校を選定しています。 

 

７）各小中学校のＰＴＡに対して参加者を募集していますか。 

当会から直接募集はしておりませんが、正会員である 64 協議会よりＰＴＡ会員の学び

の機会として案内はしていると認識しています。 

 

８）参加者の確保について動員をかけていますか。 

ＰＴＡ会員の学びの機会としてとらえておりますので、ＰＴＡ会員の皆様の興味の沸

くテーマや研究事例などを準備しております。動員というよりは積極的な広報として

案内をさせていただいています。 

 

９）大会に現地参加できない会員に対しての考え方を教えてください。 

新型コロナウイルス感染症により、令和 2 年度富山大会は中止、令和 3 年度北九州大

会は完全リモートとなりました。この 2 年間コロナ禍での PTA 活動の経験により、こ

のような状況下でもリアル開催できる準備を進めてまいりました。 

しかし、様々な理由でリアル参加できないＰＴＡ会員のために後日、大会の一部ではあ

りますがオンラインでの配信が決まっています。是非多くの会員の皆様に視聴いただ

きたいと思います。 

 

１０） 大会の運営費はどのように賄われていますか。 

基本は大会参加者から参加費（8000 人分）を徴収して大会運営費に充てていますが、

それ以外に当会からの補助金や開催地の行政による公的助成金などで運営されていま

す。 

 

全国大会は、当会の公益目的事業の１に示されているように最も大きな事業です。会員



8,000 人が一堂に会して学ぶ機会は、思いを共有し、新たなＰＴＡの運営や活動に大い

に役立つものであると考えます。 

 

１１） 大会はどういった方たちで運営されていますか。 

大会担当協議会（開催地）において実行委員会が組織されます。また、当会においては

サポート役として全国大会推進委員会（昨年度は全国大会推進室）が組織され、担当協

議会実行委員会と二人三脚で運営していますが、正会員（64 協議会）一同全国大会の

目的を達成するために鋭意努力しています。 

 

１２） 開催方法など今後の展開について教えてください。 

新型コロナウイルス感染症に端を発し、子供たちの学びの在り方も変化してきており

ます。私たちＰＴＡにおいても様々な理由により学びの場に参加できない方々に対し

ても学びを提供すべく様々な手法によってサポートしていきたいと考えております。 

我々はＳＤＧｓ、誰一人取り残さない世界のためにも活動していきたいと考えていま

す。 
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